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Борьба за урожай— не се- эту работу колхозный механи- 
зоиная кампания. Судьба у'ро- | затор Николай Буров. При нор-

Идет двухмесячник по вывозке удобрений

ж ая решается не только весной 
и летом, но и зимой. Это вре
мя колхозники Монаковской 
артели используют для подго
товки к весенне-полевым рабо
т а ! . Они организованно ведут 
вывозку удобрений.

Добросовестно выполняет

•а

&

Р а з м е т ь  творческую
инициативу п ̂ организаций

На днях Центральный Комитет КПСС ^рассмотрел 
вопрос «О работе-партийных организаций Т у л ь с к о й  о б 
ласти по воспитанию социалистической дисциплины тру
да в коллективах промышленных предприятий и строек».

В постановлении по этому вопросу отмечается что 
в идеологической работе партийные организации глав
ное внимание должны сосредоточить на разъяснения 
решений XXIII съезда партии, на воспитании- у трудя
щихся коммунистической сознательности, добросовест
ного выполнения производственных заданий. Постанов
ление ЦК КПСС по Тульской области целиком относит
ся и к нашим партийным организациям.

За последнее время стиль и методы деятельности 
некоторых первичных партийных организаций нашего 
города несколько улучшились. Их работа стала более 
содержательной и разнообразнее по своим формам, она 
теснее связана с жизнью.

Показателен пример парторганизации малярно-до
строечного цеха судостроительного завода где секрета
рем И. П. Судаков. Коммунисты здесь находятся в гу
ще масс, ведут активную политическую и организатор 
скую деятельность-^ Здесь все подчинено одному—пре
творению в жизнь решений XXIII партийного съезда.

С этих позиций оценивается работа каждого комму 
ннста, каждого труженика. В. результате и хозяйствен
ные делав  цехе идут неплохо. На каком бы участке вы 
ни побывали, везде ключом бьет трудовая инициатива 
людей. Соревнуясь за выполнение принятых социали
стических обязательств, производственники из месяца в 
месяц выполняют задание по выпуску продукции. Вы
полнен план на одиннадцать месяцев.

В связи с подготовкой к 50-летию Советской вла
сти активизировалась работа партийной организации це
ха СК-4, где секретарем Н. М. Мичурин. Большинство 
коммунистов здесь занято на решающих участках про
изводства, многие являются рационализаторами, ведут 
за собой беспартийных рабочих. В цехе нет рабочих, не 
выполняющих норм выработки. Наоборот, большинство 
перевыполняет их. -

Партийная работа—это могучее средство для до 
стижения новых и новых хозяйственных успехов. О де
ятельности любой партийной организации судят прежде 
всего по результатам, которые достигнуты производст
венным коллективом. Опыт показывает, что- сияа каж 
дой партийной организации зависит от активности, ини
циативы ее членов.

Поэтому, чтобы улучшать деятельность парторга
низаций, их работу в массах, следует неустанно повы
шать сознательность и активность коммунистов, доби
ваться, чтобы все они занимали ведущую роль в борьбе 
за выполнение решений партии, были передовиками, 
работали творчески и своим трудом увлекали других.

К сожалению, есть факты, свидетельствующие о 
том, что руководители некоторых парторганизаций сла
бо развивают активность и самодеятельность коммунис 
тов. Ничем другим не объяснить такой факт, когда цех 
СК"2 производственное задание за 11 месяцев выполнил 
всего лишь на 83,6 процента. Особенно неудовлетвори
тельно работал коллектив цеха в Ноябре. И как ни 
странно, коммунисты стоят в стороне от важнейших во
просов сегодняшнего дня.

Не мобилизовали производственные коллективы н а  
выполнение социалистических обязательств партийные 

к  организации кузнечно-прессового цеха и цеха C K 'l.K o .r 
^  лективы этих цехов работают неритмично, допускают 
^  много брака. Особенно неудовлетворительные показать 
I  ли работы в ноябре.
^  С подобными фактами запущенности в партийной

работе мириться нельзя. Развитие активности и инициа 
тивы первичных парторганизаций, всех коммунистов - 
залог успехов выполнения величественных задач комму
нистического строительства в нашей стране.

к

I

I

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 
Колхоз «Ленинский луч» Крас
ногорского района успешно 
закончил сельскохозяйствен
ный год. За одиннадцать ме 
сяцев государству продано 
3.520 тонн молока, 168 тонн 
мяса, 930 тысяч яиц. Это на
много больше запланированно
го на первый год пятилетки.

На снимке: на колхозном
молокозаводе.
Фото Н. АКИМОВА. »

Фотохроника ТАСС. )

I ме 7,5 тонны он ежедневно до
ставляет на поля по 10 тонн 
торфа. На вывозке навоза хо
рошо работают Мария Агапова 

, и Мария Селина. Они каждый- 
день выполняют нормы.

Впереди идет бригада Нины 
Бутриновой. Бригадир ежедне
вно выделяет на вывозку удоб
рений 10 лошадей. Если смот
реть на качественную сторону 
работы с удобрениями, то она 
лучше в Мартюшихинской 
бригаде, которую возглавляет- 
Михаил Иванович Липов. Эта 
бригада весь торф компостиру 
етЧ с навозом и укладывает 
удобрения в большие штабеля 

На сегодняшний день кол
хозники вывезли с помощью 
механизаторов «Сельхозтехни
ки'? 1860 тонн органических 
удобрений.

А. Л А ЗА РЕВ ,
экономист колхоза.

На вахте пятилетки

Годовой план выполнен Л

Т о к ар н ы й  у ч ас т о к  су д о м ех ан и ч еск о го  ц ех а  (стар 
ш и й  м астер  В. Ф  З а с у х и н ) 24 д ек а б р я  досрочн о  
в ы п о л н и л  годовой  п л а н  по в ы п у с к у  вал о во й  про" 
д укц и и . З д есь  отли чн о  ср або тал и  м астер ск и е  
у ч астки , р у к о в о д я т  ко то р ы м и  П. И. П опов, М. Н. 
Б л и н ко в , JL Ф- К у р ски й , В. М- С ергеев.

В этом  ж е  ц ех е  годовой  п л а н  "закончил литей" 
н ы й  у ч асто к  м астер а  Ш у в ал о в а  А. А.

Ф . Ш М ЕЛЬКОБ.

ОТЧЕТ ИСПОЛКОМА РАЙОННОГО СОВЕТА
2 ^  декабря с.г. в малом за

ле Дворца культуры им. В. И. 
Ленина состоялась очередная 
сессия районного Совета депу
татов трудящихся. Сессия об
судила отчет о работе испол
кома районного Совета депу
татов трудящихся. С докла
дом выступил председатель 
исполкома райсовета гоз. 
САМСОНОВ М. П.

Докладчик отметил, что, ру
ководствуюсь решениями XXIII 
съезда КПСС, исполком рай
онного Совета провел опреде
ленную работу по решению хо
зяйственных задач, более пол
ному удовлетворению культур
но-бытовых запросов трудя
щихся района. Несколько по
высился уровень организатор
ской работы Советов. Между 
сельскими Советами организо
вано соцсоревнование.

Все это позволило добиться 
положительных результатов в 
развитии хозяйства и культу
ры в городе и на селе. Многие 
предприятия успешно выпол
няют годовой план по выпуску 
валовой продукции. Район до
срочно выполнил план прода
жи зерна государству на 111,7 
процента. Большинство колхо
зов добились хороших показа
телей по животноводству. На 
20 декабря 1966 года"продано 
молока государству на 109,3

значительная работа по ка
питальному строительству и ре
монту зданий социально-куль
турных учреждений.

Наряду с положительным 
на сессии отмечались недос
татки в деятельности исполко
ма районного Совета, его от
делов и исполкомов городско
го, поселкового и сельских Со
ветов.

Выступающие в прениях об
ращали внимание присутству
ющих на улучшение работы 
ряда предприятий по выполне 
нию государственных плано
вых заданий, по повышению 
организационной и культурно- 
массовой работы. В обсужде
нии доклада приняли участие 
врач Пустынской больницы 
тов. МАЯСОВ Е. И., директор 
Шилокшанской школы тов. 
КАЗАКОВ А. С., председатель 
Саваслейского сельского Сове 
та тов. ШУВАЛОВА М. С., 
главный санитарный врач рай
она тов. ПЛЕСКАЧЕВСКАЯ

I Г. А., председатель Тешинско- 
го поселкового Совета тов. КО 
СТРЮКОВ В.В. Всего в пре
ниях выступило 10 человек. . В 
заключение выступил первый 
секретарь районного комитета 
партии тов. ЕРМАКОВ В. В.

Сессия районного Совета 
приняла решение, в котором 
обязала исполком райсовета, 
заведующих отделами, испол
комы городского,, поселкового 
и сельских Советов еще выше 
поднять уровень организатор
ской работы на местах. Мо
билизовать трудящихся района 
на решение хозяйственных за 
дач. Улучшить культурное об
служивание городского и сель
ского населения.

X X  X
22 декабря с. г. состоялась 

сессия Навашинского город
ского Совета депутатов трудя
щихся. Она обсудила отчет ис
полкома городского Совета.

Сессия также приняла соот
ветствующее решение.

8  процента, мяса—на !.61,9, яиц
100—на 100,2, ш ерсти--на 

процентов к годовому плану. 
В текущ ем, году проведена

П О С Т А  II О В Л Е Н И Е 
Верховного Совета РСФСР

ев ИЗБРАНИИ . .  . .  ' С  ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

Верховный Совет Российской Советской Федеративной 
Социалистической Республики постановляет:.

Избрать товарища ЯСИОВА Михаила Алексеевича 
Председателем Президиума Верховного Совета РСФСР. 

Заместитель Председателя Президиума Верховного Совета
РСФСР Т. АХАЗОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР С. ОРЛОВ, 
Москва, Кремль, 23 декабря 1966 года,

02504178
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П а р т и й н а я  жизнь

ВОСПИТАНИЕ КАДРОВ — 
ВАЖНАЯ ЗАДАЧА

В СКБ судостроительного 
завода трудится большой кол
лектив. В основном—инженер
но-технические работники. Это 
обстоятельство требует от со
трудников СКВ выполнения 
всех работ на высоком техни
ческом уровне, постоянного со
вершенствования своих . зна
ний.

Следует отметить, что мно
гие работники СКБ повышают 
свой общеобразовательный 
уровень, учась без отрыва от 
производства в высших и сред
них учебных заведениях. Так, 
в вузах страны учатся 27 че
ловек, в техникумах—3 челове
ка.

Казалось бы, что все в по
рядке. Но плохо то, что мно
гие руководители групп, сек
торов, имея только среднетех
ническое образование, дальше 
не учатся. Учащимися инсти
тутов в основном являются мо 
лодые конструкторы. Конечно, 
многие техники, имеющие бо- j 
гатый производственный опыт, ; 
справляются со своими обя" j 
занностями неплохо. Но ведь j 
если бы такой работник имел 
высшее образование, он дал 

'бы заводу, производству гораз
до больше пользы.

Обо всем этом, а также о 
подборе, использовании, рас
становке кадров шел разговор 
на состоявшемся на днях от

крытом партийном собрании 
СКБ.

И докладчик, главный кон
структор завода Андрей Алек
сандрович Фаддеев, и высту
пающие в прениях Глеб Дмит
риевич Корчин, Борис Дмит
риевич Борисов, ■.Виктор’' Сер
геевич Кирков, Артур Теодоро
вич Гарцер, Борис Алексеевич 
Пронин и другие говорили о 
том, что вопрос подбора, рас
становки и воспитания кадров 
является очень важным и уде
лять ему внимания следует 
больше. В секторах воспита
тельная работа ведется на низ
ком уровне, а ведь сектор— 
наше основное звено, своего 
рода производственный учас
ток, в котором люди учатся 
работать, овладевать техниче
ским мастерством. Имеются и 
некоторые другие недостатки.

Партийное собрание приня
ло постановление, найравлен- 
ное на ликвидацию отмечен
ных недостатков. Партийному 
бюро поручено разработать 
мероприятия, выполнение ко
торых позволит улучшить под
бор, расстановку и воспитание 
кйдров в отделе.

Собрание утвердило пере
чень должностей, назначение 
на которые и освобождение от 
них будет производиться толь
ко по рекомендации и после 
решения партийного бюро.

М. ГУНДОРОВ.

Учеба инженеров н техников

СВЕТИТЬ ВЕЗДЕ
Он и должен светить всегда 

и везде—«Комсомольский про- ; 
жектор». Должен. Но вот 
в профессионально техничес
ком училище № 8 он не све
тит. Об этом и говорили ком 
сомольцы училища на состояв
шемся на днях заседании ко
митета.

— Возглавляет «Комсомоль
ский прожектор» Александр Па 
рютин,—говорит секретарь ком
сомольской организации Вик 
тор Кукушкин, — в составе 
«КП» еще 5 человек. А что де
лает штаб по вопросу посещав- |

мости школы рабочей молоде
жи учапшм” :а? Ответ ’один— 
ничего.*

—У нас немало таких про 
гульщиков, как Константин 
Жаров, Иван Шумилин,—вы 
ступает Николай Фильчагин. 
—«Прожектор», видимо, не 
слыхал о нарушителях, так как 
ни слова не сказал об этом.

Признав работу «Комсомоль 
ского прожектора» неудовлет 
ворительной, комитет пореко 
мендовал некоторые формы 
для улучшения его работы.

В. ПАВЛОВ.

З а последнее время на судо
строительном заводе созвана 
стройная система повышения 
экономических знаний началь
ников отделов, цехов и служб, 
мастеров.

С октября на заводе в 13 
группах приступили к занятн 
ям начальники цехов и отде
лов, плановики, нормировщики, 
технологи, конструкторы, меха 
ники цехов, работники бухгал
терии и другие.

Учеба инженерно-техничес
ких кадров на заводе проводит
ся организованно. Лекторами 
глубоко раскрываются постав
ленные вопросы, а темы лек
ций увязываются с практичес
кими делами на производстве.

Слушателям даются задания 
по изучаемым вопросам, реко
мендуется литература и учеб
ные пособия, помогающие луч
ше освоить тот или иной мате
риал.

Вот так, например, проводит 
занятия В. Н. Добротворский,

Быстро растет молодой сибир 
ский город Ангарск. Тайга от
ступает все дальше и дальше, на 
ее месте появляются широкие 
проспекты, Дворцы культуры, 
магазины, школы, детские сады 
и ясли.

Недавно маленькие £ жители 
города получила, в подарок oi 
строителей новое трехэтажное 
здание—детский лечебный юро- 
док. Здесь три поликлиники, фи
зиолечебница, водолечебница, 
физиокабинеты.

На снимке; заведующая отде
лением JI. Ф. Анисимова (слева) 
и консультант А. X. Григорьева 
осматривают маленького паци
ента.
фото М. Минеева.

(Фотохроника ТАСС.

зам. главного технолога заво
да. Недавно прочитанная нм 
лекция в группе мастеров 
«Принципиальная технология 
судов» вызвала большой инте-' 
рес у слушателей.

В, Н. «Добротворский пре
поднес материал квалифици
рованно, со знанием дела. Рас
сказывая о новинках отечест
венного судостроения, он при
водил примеры из жизни свое 
го завода.

Кроме того, лектор исполь
зовал на занятиях схемы и дру
гие наглядные пособия, помога
ющие мастерам группы деталь-, 
но усвоить преподаваемый ма
териал.

Вызвала интерес содержа
тельная беседа, которую про
вел в группе начальников це
хов и отделов, их заместите
лей П, К- Гусев—начальник

ОВК. Беседа называлась «Ор 
ганизация и экономика мате
риально-технического снабже
ния».

Следует отметить хорошую 
подготовку к занятиям началь
ника лаборатории НОТ Г. П. 
Гусева, начальника бюро ОГТ 
И. И.Левина, Г. В. Нестерова,
В. Я. Лобынцева и других.

В нынешних условиях, когда 
осуществляется переход на 
новую систему, большое внима
ние уделяется вопросам воегш 
тания и обучения кадров. 
того, насколько правильно 
дет поставлен этот вопрос, на
столько будет зависеть успех 
в выполнении производствен
ных заданий.

Г. ГОНДУРОВ,
начальник отдела 

технического обучения.

Работают
СЛАЖЕННО, СТАРАТЕЛЬНО

Нужды 
сельской 
б о л ь н и ц ы

Ефановская участковая боль
ница расположена в живопис
ной местности. Ее окружает 
парк. В летний период здесь 
отдыхают выздоравливающие 
пациенты. Больница обслужи
вает двенадцать селений и де
ревообрабатывающий завод. 
Медицинские работники боль 
ницыксвоим обязанностям от
носятся добросовестно.

Медицинский фельдшер Е.М. 
Кукушкина, которая заведует 
больницей, более тридцати лет 
работает на медицинском по
прище. Многие знают ее как 
чуткого, квалифицированного 
специалиста. Она не только 
лечит больных, но и ведет в

селах большую профилактиче
скую работу. Большим уваже
нием пользуются и зубной врач 
Мария Алексеевна Трифонова, 
и фельдшер акушер Нина Ми
хайловна Шеронова.

Весь коллектив больницы j 
дружный. К работе относятся , 
внимательно. Со стороны паци-, 
ентов претензий к медицин 
ским работникам нет. Но жаль, 
что Ефановская больница у На 
вашинского районного отдела 
здравоохранения находится на 
положении пасынка.

Вот уже несколько лет здесь 
j нет врача. Давно обещают на 
значить в больницу постоянно 
го врача, но до сих пор прак I 
тически этот вопрос не решает 
ся. Правда, иногда врачей 
присылают на время, но это 
многочисленное население не 
устраивает. Жизнь настоятель
но диктует, чтобы в участко

вой больнице был постоянный 
врач.

Хочется высказать» и такой 
упрек в адрес работников рай 
онной да, пожалуй, и в адрес 
коллектива Ефановской боль 
ницы. Очень мало медики пи 
шут в газету, хотя их статьи 
по различным медицинским во
просам всегда читаются очень 
охотно. И почти совершенно не 
проводится бесед среди сель
ского населения на такие, на1 
пример, темы, какой вред при 
носит самолечение, курение та 
бака, алкоголизм, как преду
предить себя от той или иной 
болезни и многие другие. А 
необходимость в чтении таких 
лекций велика, так как есть 
еще среди населения люди, 
которые верят в наговорную 
воду и разных неграмотных 
врачующих старух,

„ Г, ЯШИН, селькор.

Там, где к проведению работ 
заранее подготовились, точно 
рассчитали свои силы и воз
можности, наметили рубежи, 
рассказали труженикам о 
предстоящих задачах, органи
зовали действенное соревнова
ние, колхозники добиваются 
больших успехов. -

Это особенно относится к 
такому ответственному участ
ку работы, как ферма.

Осматривая недавно короб- 
ковские фермы, можно было 
заметить и безошибочно ска
зать: «Вот здесь царит долж
ный порядок! Здесь работают 
люди с чистой совестью и зо
лотыми руками». По всей веро
ятности, правление Коробков
ского колхоза животноводство 

! ставит на передний план, уде- 
’ ляет ему большое внимание.

Животноводческие помеще
ния хорошо оборудованы. В 
них всегда чисто, тепло.

На ферме работают посто
янные кадры, упорно овладе
вающие зоотехнией. В доме 
животноводов в первую и по
следнюю пятницу каждого ме
сяца проводится учеба живот
новодов.

\

С наступлением зимовки,не
смотря на старания руководи
телей колхоза, суточный раци
он кормления животных был 
все же маловат. Кормов не 
хватало. А ведь перед сельхоз
артелью стояла и стоит зада
ча не только сохранить скот, но 
и получить от него достаточ
ное количество молока. А где 
найти в зимние дни дополни
тельный корм? Может быть, 
использовать какие;нибудь дру
гие резервы?

И правление нашло выход. 
Был организован подогрев во
ды. Это очень важный зоотех
нический прием. Теплая-то во
да не охлаждает организм. И 
животные в этом случае не 
расходуют энергию. Следова
тельно, при поении теплой во
дой и кормов животным тре
буется меньше.

В зимний период колхоз уде-

и Км
ляет внимание витаминной и ’ 
неральной подкормке. Хорошим 
витаминным кормом является 
гидропонная зелень, котор 
выращивается на ферме и гг 
настоящее время скармливает 
ся поросятам. А взрослые 
свиньи получают дрожжеван 
ный корм.

—Свиньи мои заметно прн 
бавили в весе, как только мы 
стали готовить дрожжи,—рас 
сказывает передовая свинарка 
колхоза Мария Николаевна 
Панкратова, —Хорошо стало 
Поросятишки мои стали шуст 
ренькие, упитанные. И падежа 
не стало.

В суточный рацнон кормле 
ння коров входят: 5 килограы 
мов сена, 4—соломы, 3—кар
тофеля и 1 килограмм кон
центратов. Недостаточно. Не 
плохо бы внедрить дрожжева
ние кормов и запаривание.^-, 
ломы для крупного p o r^ p to  
скота. Этим самым повысился 
питательность кормов. Рацион 
будет разнообразным, и надои 
молока увеличатся.

Несмотря на некоторые не
достатки, животноводы в этом 
году достигли хороших резуль
татов по надою молока. Впе
реди всех идет Надежда В а
сильевна Поликарпова, надо
ившая за 11 месяцев этого го
да от каждой коровы 1720 лит 
ров молока при обязательстве 
1700 литров. Немного отстала 
от нее Анна Сергеевна Федо
рова. Она получила молока 
от каждой коровы 1674 лит 
ра. Свое обязательство она 
бессомненно выполнит.

Колхоз выполнил годовой 
план по продаже мяса госу
дарству.

Зимовка скота на коробков 
ских фермах проходит органи
зованно. Коллектив животно 
водов работает слаженно, ста
рательно.

«Так держать!» —остается 
пожелать коробковским жи
вотноводам,

А. ВАСЯЧКИН.

)
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ФРАНЦИЯ. Первая в мире 
приливная гидроэлектростанция 
построена на побережье Ла ман
ата в бухте между городами Дтг 
нан и Сен Мало.

Разница в уровне воды здесь 
составляет 13,5 метра. Сила при
ливов будет преобразовываться с 
помощью 23 геператоров, первый 
из которых недавно вступил в 
строй. Длина плотины электро
станции—350 метров, 
фото АФП—ТАСС.

брать с них 
пример

На днях в клубе имени Горь 
кого в торжественной обста
новке собрались ударники ком
мунистического труда цеха 
слюды завода строительных 
материалов № 7. Они пришли 
сюда, чтобы подвести итог сво 
ей работы в первом году пяти 
летки.

А результаты деятельности 
слаженного коллектива нали
цо. Цех слюды работает в счет 
второго года пятилетки.

Об этом говорили в своих 
выступлениях председатель,це
хового комитета Е, К, Чередни
ченко, начальник цеха А. Г. 

, Мурахтанов.
От имени администрации, 

партийной, профсоюзной и ком 
сомольской организаций кол
лектив цеха поздравил дирек
тор завода А. И. Самарин и 
пожелал ему новых, плодот
ворных успехов в труде.

Приветствовать ударников 
коммунистического труда при
шли пионеры. Они пожелали 
своим старшим товарищам но
вых побед и свершений в раз
вернувшемся соревновании за 
достойную встречу 50-летия 
Октября.

В зале вспыхивает овация, 
когда вручаются дипломы ком 
мунистического труда сменам, 
возглавляемым мастерами Ве
рой Андреевной Сафоновой, 
Марией Арсентьевной Шишки
ной, а также бригадам В. М. 
Алексеевой, В. В. Штыревой, 
3. И. Пугиной, A. J1. Ананье
вой.

Сорока четырем передовым 
работницам присвоено звание 
ударников коммунистического 
труда, свыше 100—награждено 
ценными подарками.

Хочется от души пожелать 
замечательному коллективу 
успехов во втором году пяти
летки, а руководителям завода 
и остальных цехов брать при 
мер с тех, кто идет впереди.

Б. ИГОНИН 
секретарь партбюро завода 
строительных материалов № 7.

Б Р И Г А Д И Р
Вот уже полтора месяца, 

как наша страна вступила 
в юбилейный, пятидесятый 
год Советской власти. В эти 
дни каждый честный тру
женик преисполнен ресымп 
сти порадовать Родину до 
стойными' трудовыми подар 
нами.

К таким людям отноеит 
ся и Михаил Федоровы тЕр- 
милин, бригадир М Окулов 
ской комплексной бригады 
Б Окуловского колхоза.

Растут бурты 
плодородия

В окрестностях села Но 
вошино есть место, богатое 
торфом. Здесь заготовлено 
несколько тысяч тонн «бу
рого золота»?'Решая зада
чу повышения плодородия__
полей, новошинские колхоз 
ники пошли по пути приго
товления КОМПОСТОВ ИЗ ЭТО 
го торфа.

Еще летом к торфяным 
буртам были брошены авто
машины и тракторы, 1 ру
жейные фосфоритной и до 
ломитовой мукой. Ее было 

. доставлено сюда и смеша
но с торфом более 300 тонн

В дни двухмесячника но-, 
вошинские колхрзники ор 
ганизованно приступили к 
вывозке компостов на ноля. 
Чтобы повысить ценность 
компостов, к ним стали до
бавлять навоз. Применили 
послойный метод компости
рования удобрений. На тор 
фяную подушку сваливает
ся навоз, потом опять торф 
и т. д. Закладка бурта про
должается до тех пор, по 
ка его высота не достигнет 
1,5 2 метров.

За ноябрь и половину де
кабря на поля Новошишко- 
го колхоза доставлено 5614

тонн компостов. На этой ра
боте хорошо потрудились 
трактористы Сергей Дмит
риевич Павлов, Дмитрий 
Дмитриевич Потапов, шо
фер Валентин Федорович 
Губкин, полеводы Мария 
Васильевна М аркелова, М а
рия Гавриловна Козлова и 
Николай Иванович Малы 
шев. Своими силами поле-.I.воды и механизаторы вы 
везли 1200 тонн компостов 
Большую помощь им ока
зала ММС. На ее счету бо
лее 4400 тонн вывезенных 
органических удобрений.

С каждым днем расту г 
бурты плодородия. Они кра
сноречиво говорят о том, 
какую большую заботу о 
будущем урожае проявля
ют наши колхозники. Всту
пив в юбилейный год—50 
летне Советской власти, по 
леводы и механизаторы 
стремятся довести в буду 
щем году урожайность зер 
новых до 9 центнеров с гек
тара, картофеля—до 100 цен 
тнеров. И есть уверенность, 
что эти наметки будут ус
пешно претворены в жизнь.

А. ЕРМАКОВ, 
агроном Новошинскогл 

колхоза.

Еще тогда, когда шла 
война, когда сутками про 
сиживал в холодных око 
пах, командир орудия ле
гендарной «Катюши» М, Ф. 
Ермилин решил в с ю  
свою послевоенную жизнь 
связать с землей, с. колко 
зом.

—Кончится война,—де
лился боец мечтами своим 
друзьям во время коротко
го привала,—приеду домой 
и буду трудиться на своей 
родной земле. Будет - .Sopo 
шо, хорошо...

Отгремела война. Вер
нулся с фронта Михаил Фе 
дорович коммунистом. С ра
зу же окунулся в кипучую 
колхозную жизнь.

Кем только он не работал 
в деревне... И заведующим 
клубом, и председэ1елем 
сельского Советач И на этих 
работах Михаил Федоро 
вич зарекомендовал себя 
хорошим работником.

Уже будучи бригадиром 
и вожаком сельских комму
нистов, он по-настоящему, 
по-коммунистически развер
нул работу.

Михаил Федорович сумел 
создать дружный коллектив 
колхозников. Бригада из го 
да в год поднимает культу 
ру -земледелия. В этом го 
ду (а он был засушливым) 
бригада получила высокий

урожай зерновых: 10 12
центнеров с гектара.

В настоящее время брига
да Ермилина занимается 
вы возкой удобрений, зная, 
что благодарная земля от 
д а с т  свои плоды.

—Бригадир—каких нэпе 
кать,—отзывается о нем 
председатель колхоза М. А. 
Бандин.:—Лучшим является. 
И работник замечательный, 
и человек хороший... Его 
бригада на хорошем счету.

Михаил Федорович видит, 
как улучшается жизнь ма- 
ло-окуловцев. Растут новые 
дома, обстановка во многих 
не уступает городской, на 
крышах высятся телевизи
онные антенны.

9 декабря 1966 года ком 
мунист-бригадир М. Ф. Ер 
милин не забудет. Д а и как 
забыть? В  этот счастливый 
для него день во Дворце 
культуры имени В. И. .Те
нина в торжественной об
становке за достигнутые ус
пехи в увеличении произ
водства и заготовок зерна и 
кормовых культур, высоко
производительное использо
вание сельскохозяйственной 
техники ему была вручена 
медаль «За трудовую диб 
лесть». Его награда—на
града всей бригаде.

А. НАДИН.

Металлургический ком
бинат имени В- И Лени
на в Новой Гуте, где уже 
действует около 700 про
мышленных объектов, 
по-прежнему остается 
крупнейшей стройкой на
родной Польши- Сейчас 
здесь возводится не
сколько десятков новых 
сооружений- Среди них 
пятая доменная печь (на 
снимке), которая будет 
крупнейшей в польской 
металлургии- Ее строи
тельство завершается. 
Фото ЦАФ—ТАСС. -

Краеведы—к юбилейному году
Недавно в г. Горьком 

проходила шестая област
ная краеведческая конфе
ренция. Повестка дня кон
ференции сводилась в ос
новном к тому, как ,нодго-_ 
ювиться к празднованию 
50-летия Великой Октябрь
ской социалистической ре 
волюции. Задача каватин- 
ских краеведов—развить ин
терес к своему родному 
краю, сделать его револю
ционные традиции достоя
нием города и района. Пре
жде всего необходимо опи
сать историю района, кол
хозов, школ, сел, зазодов 
за 50 лет. Создавать исто
рию возникновения первых 
партийных, комсомольских 
и пионерских организаций, 
показать революционные 
традиции наших мест. Н а
вашинцы должны знать 
всех своих Героев Великой 
Отечественной войны и ге
роев труда

Особое место в краеведче 
ской работе отводится шко
лам, где краеведение дол
жно быть поставлено па на
учной творческой основе. 
Все события должны про
веряться через наши госу
дарственные архивы, кото
рые дают исчерпывающий 
ответ на любой интересую
щий вопрос. При уточнении 
таким путем данных автор 
материала будет уверен в 
достоверности того или ино
го исторического факта.

Все денное собранное з 
школах надо сохраните в 
определенной экспозиции и 
сделать это достоянием не 
только для своей школы, а 
всего нашего района. В 
школьных краеведческих 
музеях должна найти место 
и атеистическая работа.

Задача навашинцев—рас
ширить круг деятельности 
краеведов, поставить крае
ведение на научную осно

ву. Ж елательно создать бю
ро краеведов при райкоме 
КПСС. По примеру кстов- 
ских краеведов выпускать 
на ротаторе свой краевед
ческий бюллетень, где моле
но было бы приводить г. си
стему всю краеведческую 
работу района. Создать при 
Дворце культуры музей 
труда заводов, районный 
краеведческий музей.

Старейшие участники ре
волюционных событий дол
жны помочь комсомольцам, 
пионерам устанавливать
исторические факты. Их 
вклад в краеведческую ра
боту даст многое для наше 
го народа, и особенно для 
молодежи. Наши юноши и 
девушки увидят, как их от
цы и деды, братья и сестры 
отстаивали завоевания Октя 
бря в годы гражданской и 
Великой Отечественной
войн.

В краеведческой работе 
могут оказать хорошую по
мощь районная и сельские 
библиотеки. В каждой из 
них неплохо бы выделить 
полки с краеведческой ли
тературой. Организовать 
краеведческие уголки и ука
зать; «Что читать о нашем 
крае». Собирать летописи, 
рукописи, провести краевед
ческие викторины, вечера, 
например, на тему «Комсо
мольцы 20-х и 60-х годов». 
«Люби и знай свой родной
край», «Горький  буревс
стник революций» и т. д.

В  п о х о д , краеведы! За 
д о ст о й н у ю  в стр еч у  юбилей 
ного  г о д а — 50-летия Вели
кой Октябрьской социалис
тической революции.

А. БОРМОТОВ,
зам. директора по учеб
ной части Роговской сред

ней- школы,



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Некоторые итоги 
выставки

Организованная во Двор 
це культуры имени В И. 
Ленина выставка произве
дений самодеятельных ху 
дожников заслуженно при 
влекла внимание зрителей. 
Она скромно, но культурно 
оформлена, размещена в хо 
рощо освещенном искус
ственным светом помелце 
нии. На выставке эксночз- 
ровано свыше 150 произве
дений живописи и графики 
1Р авторов. В основном лю 
содержанию—это пейзаж
родного края. К сожалению, 
почти нет сюжетных компо
зиций.

Как бы открывают вы
ставку индустриальные пей 
зажи М. Г. Копченова, со
гретые теплом и любовью 
к родному затону, к «сво
им» кораблям, показываю 
щие их гармонию с окружа
ющей природой в рязлич 
пое время года и дня. Он 
в основном—художник ли
рического склада, о чем сви
детельствует большинство 
его картин.

Сельским Натальинеким 
пейзажам посвятил свое 

_ творчество преподаватель 
Натальинской средней шко
лы А. Морозов; Его «.Утро 
на Оке», «Теплый вечер > и 
другие—прямое свидетель
ство одаренности художни- 
капейзажиста.

Было приятно увидеть на 
выставке и творчество са
мобытного художнйкаса мо- 
учки из д. Горицы И Мар
кова.

Заслуживают вни м анн ч
работы Г. Фролова (по про 
фессии столяра). Его ма 
ленькие этюды очень лирич
ны и вместе с тем приятны 
по цвету и колориту.

В выставке приняли уча
стие многие бывшие и на
стоящие ученики изостудии:

. В. Сасин, А. Колпаков,
С. Приходько, В. Парфенов 
л другие. Всех их объеди
няет настоящая любовь к 
искусству. Интересны аква 
рельные пейзажи Парфено
ва, графические листы Ре 
заева, выразителен рисунок 
С, Приходько «На рынке».

Выставка была бы бога
че, если бы в ней, как и р ань- 
ше, участвовали навашин 
ские живописцы , Мокрой,
В. Губкин и еще некоторые.

Очень хорошо, что на вьг

По следам 
neon у  Оли кован л ых 

писем
В редакцию газеты «Приок

ская правда» поступило письмо 
от жителя поселка Трудовик 
Ефановского сельсовета тов. Ер
макова Ф. М., в котором он со
общал о том, что в ларек посел
ка не завозится хлеб..

Копию пиецма редакция на
правила ‘в райпотребсоюз для 
проверки фактов и принятия мер 
«^устранению недостатков. Пред
седатель РПС тов. Трофимов со
общил нам, что перебои с дос
тавкой хлеба в пос. Трудовик 
имели место цвиду бездорожья.
В настоящее время сельпо при
обрело еще одну лошадь, и сей
час хлеб в ларек завозится еже
дневно.

ставке был проведен ряд 
бесед по изобразительному
искусству.

Главной целью моей по
ездки был отбор картин на 
областную выставку. По
путно с этим мне удалось 
посмотреть коллекцию «па 
ходок» Н. В. Кузина, пре
вращающего простые корни 
ч%сучки в фигурки зверей и 
птиц, в сказки леса. >Каль, 
что его творчество не было 
представлено на выставке 
Ждем его работы в Горь 
ком.

Искусство живописи, как 
и другие виды искусств, на
глядно говорят о росте куль
туры советского человека. 
Оно требует наряду со стро
гой критикой поощрения и 
внимания. Пожелаем вы
ставке, ставшей уже тради
ционной, пополниться но
выми талантливыми произ- ' 
ведениями.

Художественная выстав
ка, посвященная 50-летпю 
Октября, внесла опреде-.
ленный вклад в куль
турную жизнь города. 
Она—достойный подарок
людей искусства юбилею
Советской власти.

А. КАМАНИН, 
художник 

(г. Горький).

О  / Черный 
х о д

ж .

Песенка Дяди Федота на известный мотив

H i

Жил да был черный кот за углом,
И кота ненавидел весь дом.
Только песня совсем не о том,
Эта песня совсем о другом.
В общем, песня опять про кота,
Только песня, конечно, не та.
Чтобы «Брысь» не кричал вслед народ, 
Кот избрал для себя черный ход.

ПРИПЕВ: Говорят, не повезет,
Если черным ходом кто у нас пойде1. 
А пока—наоборот:
Кто не ходит, часто тем и не везет.

Осетрину, икру и балык 
Каждый кушать не часто привык.
В магазин же найдя черный ход,
Эти лакомства кот наш жует.
Модный свитер, костюм и нейлон 
Не так просто достанешь, но он 
Без труда это все достает 
И, мурлыча, спокойно живет.
В жилотделе толпится народ,
Терпеливо жилплощади ждет.
Ну, а где же известный нам кот?
Он полез, как всегда, в черный ход.
И уверены будьте вполне,
Вскоре он располневшей жене 
Промурлычит, ступив на порог: 
«Получай ка, жена, ордерок».
Подросла у кота детвора,

В институт им настала пора.

Он и тут, как обычно, в обход 
Применяет испытанный ход.

Легкий труд и зарплата не та 
У детишек пройдохи—кота.
Нет ума, но им в жизни везет.
Вот что значит для них черный ход.

Кот с котихой соседской блудил, 
Каждый вечер тайком к ней ходил, 
Но не ведал об этом народ.
От огласки спасал черный ход.

Кошка с выводком тощих котят 
Зря бросает на улицу взгляд.
Кот теперь к ней уже не придет,
Он к другой черным ходом бредет.

Но не вечно кот жил, словно пан.
Он попался в железный капкан,
Что поставил народ в черный ход.
И пощады напрасно он ждет.

Всем нам ясно, пора бы уже 
Ликвидировать благ, протеже, 
Всех, кто ищет, ползет в черный 
Кто нормально нам жить не дает.

ход,

ПРИПЕВ: Знайте все—
Не повезет,
Если черным ?̂>дом кто у нас пойдет. 

А кому неймется, пусть 
Эту песенку заучит наизусть.

В. МАРКОВ.

БРЯНСКАЯ ОБЛАСТЬ. В 13 
спортивных секциях  Кокинского  
совхоза-техникума занимаются 
350 учащ ихся , 250 из них  имеют 
спортивные разряды.

На снимке: преподаватель Н и 
колай Т ягу  нов проводит занятие 
в гимнастической секции. Па 
брусьях учащ аяся 2-го курса  
гимнастка 2-го спортивного раз
ряда М иля Талалаева.

Фотохроника ТАСС.

Вот уже два года достроеч 
но-малярный цех судострои
тельного завода удерживает» 
первенство среди цехов завода 

1 по распространению периоди 
ческой печати. " Здесь, пожа- 

j луй, не найдешь ни одного ра
бочего или семью, которые бы 

1 не выписывали журнал 
. газету.
J Только на новый 1967 год под 

писалось в цехе 236 чел. Выпи 
само 502 экземпляра централь
ных, областных и местных ray  

' зет, 425 различных журналов!
I Пример в важном мероприя
тии показали в первую очередь 

| вожак коммунистов И. П. Су
даков, начальник цеха Ю. Г1. 
Колпаков, выписавшие по 10 
различных изданий, столяр 
А. ■ Н. Демин, изолировщик 
IT. Д  Косых и многие другие.

Рабочие и служащие цеха 
проявили большой интерес и к 
своей районной газете «Приок
ская правда». Ее распростра
нено свыше 150 экземпляров.

Большую неоценимую по

По вине ротозеев

Конец волчьей стаи
Все лето и осень волки  не давали  покоя ж ителям  

сел Н овоичалковского сельского Совета; уничтож или  
ч еты р ех  телят, десять  овец, жеребенка- А в окрестны х 
лесах  наш ли  трех  задран н ы х  лосей.

Не раз вы ходили  местны е охотники на облаву, но 
безуспеш но. Тогда колхозники  обратились за  помощ ью  
к инж ен еру  леспромхоза, опы тному охотнику В. Р- 
М ихельсону-

О пы тны й волчатник вместе со своим товарищ ем 
по охоте В- И. М ечталовы м  долго вы слеж ивали  вол 
ков. П оявились серые разбойники неожиданно- Почти 
в упор грян ули  два выстрела- М атеры е самец и самка 
упали  замертво-

В торая вы л азка  м естны х охотников во главе с Б- И- 
С урайкины м  тож е оказалась  удачной. В олчья стая бы 
л а уничтож ена

САРАНСК (Корр. ТАСС)

мощь оказывает ежегодно в 
распространении печати стар
ший нормировщик цеха Клав
дия Алексеевна Прокофьева.

—Клавдия Алексеевна,—гсг 
или | ворит Илья Петрович Судаков,

' —вот уже четыре года успеш
но справляется с возложенной 
на нее обязанностью—общест

венного распространителя пе
риодической печати. За свою 
работу она награждена Почет
ными грамотами, ценными по
дарками.

...Но вот у нее, уже четыре 
года отлично справляющейся с 
общественной нагрузкой, се
годня испорчено настроение...

Вначале все- было хорошо. 
Составленный и заверенный 
главной бухгалтерией завода 
список подписчиков в июле был 
направлен в отделение «Союз
печати». Времени работникам 
«Союзпечати» для оформления 
квитанций было предостаточно.

Но вдруг из «Союзпечати» 
сообщают: «На 122 человека
списки затеряны». Большая, 
кропотливая работа смазана.

122 человека решили по под
писной сумме восстановить по- 
терянцый список. Много и

упорно работали в цехе, сгре 
мились не обидеть подписчи
ков. Но без нареканий не обо
шлось. Пришел к К. А. Про
кофьевой плотник И. Милов, 
отдает квитанцию, выписанную 
по восстановленному списку, 
говорит: «Вот мне в квитанции 
указали, что я подписался на 
«Сельскую жизнь», а я выпи
сывал «Известия». Так что 
возьмите себе эту квитанцию»,

Тяжело слышать такие у п р ё ^ ^  
ки Клавдии Алексеевне. А она 
не виновата. Виновны ротозеи 
из «Союзпечати», по чьей ха
латности были утеряны спис
ки, виновны в том, что хоро 
ший человек терпит незаслу
женные нарекания.

А они еще будут, когда из 
командировки возвратятся еще 

' 47 рабочих, которым квитан
ции выписаны тоже по памяти.

О крайне безответственном 
отношении работников «Союз
печати» к оформлению надле
жащей документации по подпи
ске говорилось немало. Но вы
водов ими пока не сделано. 
Видимо, нужны более дейст
венные, строгие меры.

Е. ВЕСТНИК.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
25 ДЕКАБРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00— 
«Будильник». 10.30—«Здоровье». 
Научно-популярная программа.
11.00—Для школьников. «Путь к 
музыке». 12.15—«Тебе, юность!». 
12.55—Первенство СССР по хок
кею с мячом. «Динамо» (М) — 
СКА (Свердловск). 14.45—«Море 
и берег». 15.00—«Музыкальный 
кпоск». 15.30—Для воинов Совет 
екой Армии и Флота. «У наших 

боевых друзей». 16.00—«Эстрада

66». 17.00— «Сельский клуб». 18.10 
—«Мир сегодня». 19.00—В. Пис- 
толенко. «Бегут дороги». 2-я се
рия—«На распутье». 20.30—Теле
визионные новости. 21,00—«Из
вестные певцы». Мария Чебота- 
ри. 21.50—В эфире—«Молодость». 
«Горизонт».
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